
地域とのつながりを大切にしています。
西区では、 14地区１２３名の民生委員・児童委員

（内 主任児童委員 31名）が、様々な地域活動を行っています

西区民生委員児童委員協議会

近年の感染症による外出自粛等により、 地域住民がお互いに顔を合わせ

て接する機会が減ってしまったこの3年。地域で生活する方々の実情がます

ます見えづらく、つながりの希薄化が進んだように感じます。

西区では 日々の見守りと合わせ、毎年9月の高齢者福祉月間には地域で把握

しているひとり暮らしや寝たきりの高齢者宅への友愛訪問を西区全域で一斉に行っ

ています。また、歳末にはたすけあい運動として粗品を届け、つながりを大切にしてい

ます。

西区で生まれ育つ子どもたちから高齢者まで、地域で暮らす人たちにとって

身近な相談相手として、また、行政や専門機関等へのつなぎ役として、「笑

顔」で「安全」に「安心」して暮らせる地域づくりに向けた主体的な活動を続

けていきます。

＃地域のこえかけ
＃歳末たすけあい
＃笑顔が素敵

西警察より預かった
特殊詐欺周知チラシ

「詐欺流行っている
らしいから
気を付けてね！！」

令和4年7月 西区民生委員児童委員協議会 会長 坂本 啓子

民生委員児童委員協議会

坂本会長



地 域 活 動 を 大 切 に し て い ま す ！！

西区の保育施設や幼稚園、小学校や中学校、全58施設に「主任児童委員ハンドブック～子ど

もの笑顔は地域の宝～」を中学校下にわかれそれぞれ配付しました。地域の主任児童委員に

ついてより一層理解を深めていただくとともに、委員が身近に存在していることを知っていただ

き、困った時などに気軽に相談できる環境づくりを目指します。

「主任児童委員ハンドブック～子どもの笑顔は地域の宝～」
を配付しました。

ビーズ

「新しいマンションも増えて
子どもも増えるので、協力して
見守っていきましょう！！」

日吉小学校
山本校長先生西区主任児童委員

八木代表

区内小中学校の先生方と交流会を開催しました。
主任児童委員を中心とした、区内小中学校との交流会。中学校下ごとに先生方と地域に密着

したさまざまな課題を話し合います。今年は西区内の中学校における不登校支援事業「新たな

居場所」のモデル設置として、堀江中学校内に新しく設置されたサポートルームについて、一般

社団法人「こもれび」の水流添綾氏に講和いただきました。



西中学校区
七夕笹かざり・すべり台

堀江中学校区
魚つりと手作りおもちゃ

花乃井中学校区
おもちゃカプセルを作ろう

各ブースにて、自分の地域の会館をご存じない方にはQRコードにて検索し、ご案内
しました。イベントをきっかけに、月に一度開催されている子育てサロンなど、地域活
動ともつながっていただければと考えています。

子育て交流会

てをつなごう！
本田地区
主任児童委員

奥田さん

第１９回「てをつなごう」にて地域交流を深めました。
「つながる西区、子育て仲間と」を
コンセプトに、乳幼児と保護者の
みなさん、これからパパ・ママにな
る人たちみんなの交流の場として、
社会福祉協議会・子ども・子育て
プラザ・西区役所・民生委員児童
委員協議会の共催で実施した交
流会。中学校区ごとに工夫を凝ら
した遊びコーナーを準備し、約９０
組の親子さんや地域の方々と楽し
い時間を過ごせました。



令和5年度の様子

区内14地域で主任児童委員が中心となり、未就学児

と保護者を対象に、遊び・交流・情報交換の場として、

開催している子育てサロン。

毎年１１月には、子育てサロン特別企画として、バスに

よる日帰りでの遠足旅行も。車がないと出かけにくいと

ころにも、小さなお子さんと一緒に気軽に出かけられ、

ゆったりと過ごせることから、皆さんにご好評いただい

ています。

令和５年度は、３４組の親子さんと１４名の委員とで

「東条湖おもちゃ王国」へ。

たくさんのお人形やおもちゃ、遊園地で

楽しい時間を過ごせました。

子育て支援サークル子育てサロン特別企画として
日帰りバス遠足を実施しています。

新しくお母さん、お父さんになられる方や、きょうだいで代々通われている方など、毎日子育てに

奮闘されている親御さんの自由な交流の場として各地区でおよそ月一で開催されている子育

てサロン。地域とつながるきっかけになればと、3か月児健診の待合の場にて、サロンの予定が

掲載されたカレンダーを手にお声掛けしながら配布、PR活動を開始しました。

ご自身の地域のサロンはもちろん、通いやすいサロンどこでも来ていただいて、地域のお友達を

作っていただくきっかけにもなればと考えています。

「乳幼児健診（3か月児）」にて
子育てサロンの紹介を始めました。

絵本読み聞かせや
シャボン玉などの
イベントもあるよ

双子ちゃんも
遊びに来てね

どこの会館が
近いかな？



研 修 も 積 極 的 に 取 り 組 み ま す ！！

令和5年度の様子

年に一度、委員全体で施設見学研修を行っています。
部会研修として38名、京都市社会福祉協

議会 社会福祉研修・介護実習普及セン

ター（ひと・まち交流館京都内）にて、施設

見学研修を行いました。

講話「車いすの注意点など」を受け、展開

＋収納 、自走＋介助車を含む実際に車い

すを使った研修を通し、高齢者の方々の目

線に立つことの重要性、「相手と同じ視線

で考える」大切さを再確認しました。

令和６年度は「稲むらの火の館」にて津波

防災について研修予定です。

地域の担い手としての民生委員。先輩委員として、フォローアップ研修の一環として大阪市の約

250人の新任委員の前で苦労したことや、やりがい、先輩委員とのつながりなど体験談を紹介

しました。

主任児童委員2期目の田島さんは、子育てサロンに来てくれた親御さんと少しずつ関係をはぐ

くみ、地域で会った時などに笑顔で挨拶を返してもらえると、やっていてよかったなと感じるとお

話しされました。 坂本会長も挨拶に駆け付け、地域とのつながりはもちろん、委員同士のつな

がりを大事に活動をしていきましょうと激励されました。

民生委員同士
助け合いながら
がんばりましょう。

坂本会長

新任委員に向けたフォローアップ研修にて先輩委員として
お話をしました。

先輩委員には
どんどん相談して
みてください

江戸堀地区
主任児童委員

田島さん

令和5年度の様子

それぞれの地区で企画した参画型研修も行っています。
大阪津波高潮ステーションにて「巨大地震と津波について」学んだり、講師を招き視覚障がい

者とのかかわり方や「ブラインドメイク」について知ったり、親子ヨガなどを体験したりと、全体の

研修に加え、各14地区それぞれでも自分たちで企画した研修を行っています。
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